

Au Pérou, le Canada a fourni de l'aide humanitaire à la suite d'inondations et des glissements de terrain de mars 2017 qui ont touché 1,1 million de personnes. Les fonds canadiens ont été canalisés par divers partenaires dont l'UNICEF, l'Organisation internationale pour les migrations et Save the Children. Par l'entremise de ce dernier, le Canada a acheminé des trousseaux d'hygiène, des trousseaux scolaires et des trousseaux composés d'articles ménagers à 1 500 familles représentant 7 500 personnes, dont 5 000 enfants. L'aide canadienne a aussi permis de fournir un soutien psychosocial aux personnes touchées par la crise.

Après le passage du cyclone Erawo à Madagascar en mars 2017, le gouvernement du Canada a fourni une aide humanitaire à hauteur de 500 000 \$. Canalisées par l'UNICEF et le Fonds canadien pour l'assistance humanitaire, ces sommes ont permis de fournir une aide immédiate aux personnes touchées. Grâce à un partenariat avec CARE Canada, plus de 17 000 personnes ont reçu des fonds transférés pour reconstruire leurs maisons, atténuer les pertes occasionnées par la destruction des cultures et obtenir des soins de santé.

PARTENAIRES DE L'ACTION HUMANITAIRE

Pour améliorer l'acheminement de l'aide humanitaire, le Canada fournit un soutien institutionnel à long terme à ses principaux partenaires en la matière.

Le Canada collabore étroitement avec des partenaires afin d'accroître l'efficacité de la distribution de l'aide humanitaire. L'un des moyens d'y parvenir consiste à recourir plus souvent au financement humanitaire pluriannuel, ce qui assure aux organismes partenaires une plus grande prévisibilité leur permettant d'effectuer une planification à long terme. Une bonne partie des fonds canadiens ne sont pas destinés à des fins précises ou sont affectés de façon globale (par exemple, à une région déterminée, mais pas à des activités ou des programmes précis). Cela permet aux organismes d'adapter des activités de programme précises en fonction des besoins. Leurs choix sont fixés après consultation des bénéficiaires, selon les besoins humanitaires.

En 2016-2017, le Canada a octroyé 87,4 millions de dollars en aide humanitaire pour les opérations d'urgence du Comité international de la Croix-Rouge (CICR) partout dans le monde. Le Canada a aussi alloué 3 millions de dollars pour donner suite à l'appel spécial du CICR pour renforcer les interventions de lutte contre la violence sexuelle en 2016-2017.

En août 2016, avec le soutien du gouvernement du Canada, Oxfam-Québec, Oxfam Canada, CARE Canada et Plan International Canada ont pu fournir une aide humanitaire à 38 000 personnes en Inde, au Bangladesh, au Myanmar et en Ouganda, qui faisaient face à des situations d'urgence de moins grande envergure. Elles ont reçu de l'eau potable, des articles d'urgence comme des couvertures et des bâches, et des transferts de fonds.

En 2016, le Canada a annoncé qu'il verserait 125 millions de dollars sur cinq ans à la Banque canadienne de grains pour lui permettre de fournir une aide alimentaire et un soutien nutritionnel d'urgence. La Banque forme un partenariat de 15 églises et organismes confessionnels qui fournissent une aide alimentaire à des personnes qui sont touchées par des crises humanitaires. La majeure partie des fonds sont répartis et les programmes mis en œuvre par des intervenants locaux. En 2016-2017, la Banque canadienne de grains a versé 41,2 millions de dollars pour appuyer 127 projets dans 35 pays qui répondent aux besoins de plus de 900 000 personnes, avec l'aide du Canada et d'autres donateurs.

En 2016, le Canada a versé 203,1 millions de dollars au Programme alimentaire mondial (PAM) pour lui permettre de fournir une aide immédiate dans des situations d'urgence. Le PAM est le plus important partenaire humanitaire du Canada. Grâce au soutien du Canada et à celui d'autres donateurs, le PAM est venu en aide à 82,2 millions de bénéficiaires dans 82 pays en 2016-2017, dont la majorité était des femmes et des enfants.

De janvier à mars 2017, le Fonds d'assistance d'urgence en cas de désastre du Canada a versé 645 000 \$ pour 13 opérations de la Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge qui est venue en aide à 1 227 922 personnes. L'aide versée par le Fonds est fournie par l'entremise de sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge lors de crises humanitaires de petite et de moyenne envergure, dont des catastrophes naturelles, des épidémies non récurrentes et des conflits. Pour de plus amples détails, voir le [Fonds d'assistance d'urgence en cas de désastre](#)⁸.

Le Canada octroie un financement pluriannuel de 55 millions de dollars au Comité international de la Croix-Rouge et à des ONG partenaires afin de donner suite au Plan d'intervention humanitaire pluriannuel faisant partie des appels mondiaux de 2017. Ce financement servira à aider les personnes touchées par certaines des crises humanitaires les plus graves dans le monde, c'est-à-dire :

- fournir de la nourriture, de l'eau potable et des installations d'assainissement de nécessité impérieuse;
- traiter la malnutrition et offrir d'autres soins de santé;
- fournir des abris;
- assurer la protection des personnes vulnérables des collectivités;
- aider à protéger et à améliorer les moyens de subsistance.

PROTECTION ET RÉINSTALLATION DE RÉFUGIÉS

Le Canada collabore avec ses partenaires internationaux et multilatéraux, en particulier le HCR, pour trouver des solutions à des situations de réfugiés prolongées et à de nouveaux mouvements de réfugiés. Il accorde également une protection aux personnes les plus nécessiteuses.

8. http://international.gc.ca/world-monde/issues_development-enjeux_developpement/reponse_conflict-reponse_conflits/emergency_disaster-urgence_desastre.aspx?lang=fr